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區議會選舉曲終人散，一批年輕從政者備受
矚目。經民聯青年委員會於上周五晚在中環舉
辦了一個大型的派對活動，讓一眾經民聯青年
委員及友好在新一年「派對交流」，談談未來
大計，氣氛熱鬧。包括監事會主席林建岳、主
席梁君彥、副主席林健鋒和秘書長石禮謙等經
民聯領導層，到場支持打氣之餘，更成為「集
郵對象」，參與派對的年輕人紛紛要求拍照留
念，一眾領導亦毫無架子，「任影唔嬲」，和
年輕人打成一片。 ■記者 鄭治祖
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民生民主務實並重
蔡子健贏「流氓鴿」

曾於2011年區議
會選舉落敗的黃大
仙區議員蔡子健，
是民建聯中再接再

厲成功當選區議員的青年成員之
一。為貫徹從政理念，蔡子健以
8年青春奉獻地區，體會過反對
派作出的屈辱和嘲弄，其間曾為
再選失敗的現實問題而掙扎，但
8年間與義工建立了深厚感情，
亦背負許多選民的期望，地區工
作已成為了生命一部分，支持他
堅持下去，最終修成正果，吐氣
揚眉，沒有辜負民建聯和前輩們
的栽培。

蔡子健自大學畢業後便投入地
區工作，當同輩在其他行業中漸
有小成，他仍在地區默默耕耘。
被問到如在區選再度落敗，有否
憂慮過自己的前途時，他稍作沉
思說，「如果再落敗，的確會自
我評估是否適合走從政路。有街
坊曾走入嚟辦事處說，我加入民
建聯係為錢，但事實上，我哋好
多黨友都知道，做地區工作的人
工遠低於其他工作。為了理想和

承擔，就願意繼續做地區工作，
錢的確不是最先考慮。」

然而，他對後路亦有過猶疑。
「如果用8年時間仍落敗，人生
將近40歲之時，是否再做地區工
作養家，屆時的壓力的確更大，
將難以做全職地區工作者。選前
的確有想過落敗了是不是要離開
呢？」不過，他總結8年經歷，
認為地區工作最重要有心，8年
時間付出的不只為了那一票，最
重要是和居民建立了那份關係，
背負了支持他服務社區的期望。

義工團隊更是支持蔡子健堅持
下去的另一大動力。「無論如
何，選前還不知道未來的事，更
重要是還有一批支持自己的義
工，如果選輸就走，會對不起他
們。故此，無論結果如何，最終
還是會和義工做好地區服務。因
為和義工們這份情誼，不論贏
輸，地區工作都會成為生命的一
部分。」上任後，蔡子健會繼續
聯同義工團隊探訪隱蔽長者和弱
勢社群。

■香港文匯報記者鄭治祖

8載青春獻社區 不負選民修「正果」

【編者按】由中國新
華電視控股有限公司出
品的《香港傳真》， 聚
焦香江熱點話題，對話
新聞當事人。《香港傳
真》每周日晚7時30分
透過中國新華電視中文

台（香港地區：nowTV 369頻道）播出。本
報逢星期一獨家刊載文字版節錄。
香港傳真WeChat ID：cnchktv。
2016年伊始，香港旅遊業議會實施新措

施，加強規管業界，包括要求導遊佩戴導遊
證、定點購物店簽訂涵蓋《商品說明條例》的
協議書等。然而這項旨在重振香港旅遊形象的
措施卻令部分業界不滿，更發起「不合作」行
動，阻礙旅議會的巡查工作。行政長官梁振英
強調特區政府支持旅議會工作，呼籲業界不要
違反新措施。旅議會總幹事董耀中（見圖）在
接受《香港傳真》專訪時指出，作為監管機
構，旅議會在保障訪港遊客權益方面責無旁
貸。「這方面我們是嚴肅處理，不會退縮。」
董耀中介紹，根據新修訂的《商品說明條例》，

強迫購物及威嚇購物均屬違例。旅議會有責任與
商戶簽訂承諾書。「『不能強迫購物』是條例中重要一
點。我們必須要提醒店舖、導遊和旅行社。」
根據旅議會數據顯示，2015年內地訪港旅行團數量較

2014年下跌20%至30%。董耀中強調，旅議會加強規
管，目的是希望恢復遊客信心。「這個下跌數字是值得
我們檢討的。我們應該做多一點措施，確保內地旅客來
香港的信心。所以這方面會盡我們所能。」
根據規定，特區政府賦予監管權力予旅議會，對會員

給予指引。然而在實際運作中，旅議會也面臨操作難題。
董耀中坦言，旅議會只是公共機構，沒有執法權力。
董耀中呼籲，新設立的監管局需完善制度。「我希望

政府在設計旅監局的過程中，必須把法例法規加進去，
成為一個可以執法的法定機構，避免成為『無牙老
虎』。」董耀中強調，在監管局未成立之前，旅議會將
盡一切努力保障訪港旅客權益。
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現年33歲的蔡子健在訪問中指，區選期
間，反對派議員絕少提及「佔領」避免

失分，但希望香港重回正軌的聲音已很大，特
別是長者，所以今次區選反而多了一批「首投
銀髮族」，他們比過去更主動登記做選民。區
內的紀律部隊宿舍中，部隊人員和家屬反「佔
中」聲音同樣強烈，不少紀律部隊人員過去都
沒有投票以保中立，但家屬則為表達對「佔
領」不滿而登記投票。

民建聯更民主 人人參與諮詢
不少人認為，紀律部隊宿舍是蔡子健致勝原
因，但蔡子健特別指出，勝出不可能單靠反
「佔中」等政治議題，務實服務、貫徹民主始
終是致勝關鍵。他提到，前年「佔領」期間，
黃國桐高呼「民主普選」，但他相信民建聯的
理念更是民主建港。為說明民建聯的路線更民
主，過去幾年，只要涉及區內事務，蔡子健都
會舉行地區諮詢會，包括巴士重組諮詢會、綠
置居諮詢會，街市冷氣化又會舉辦導賞團。彩
雲東有公屋、有中產，亦有豪宅，面對基層和
中產居民，諮詢會都不論貧富，由下而上做到
全民參與，貫徹民主理念。「今次我們最大的
成功，是因為我們是真民主」。
反對派以「民主」自居，但蔡子健指出，黃

國桐在「佔領」期間，於電視或其他媒體上或
較多展現自己的立場，但地區上較少表態。他
認為，很多「民主派」往往只是壟斷發言權，
「他們代表居民講很多說話，但中間並無做過

諮詢，亦沒有問過居民意見，某程度上，只是
謀取了一個職位，就代表居民說話，過程中，
居民欠缺參與，很多意見反而被漠視。」

回應居民訴求 說到做到
至於民生服務，蔡子健謂，當初以地區工作

者身份提出興建區內升降機，打造無障礙通道
時，黃國桐曾暗諷他們不會成功，純為選票而
叫口號。「在多番努力下，區內多部升降機先
後落實興建，令無障礙通道成為可能，確實回
應居民訴求，這進一步說明民建聯是說到做
到，民生民主並重。」
蔡子健直言，上任後會堅持過去8年的民生

民主並重的工作路線。彩雲依山而建，雨水
多，他未來仍會針對區內水患黑點，跟進升降
機興建工程。他又記得，過去試過反映曉暉花
園的過路問題，但反對派將事情政治化，聲稱
地區可自行處理，避開議會討論，處處為難和
排擠他，結果問題一直耽擱。成為議員的他，
必定重點處理有關問題。
作為議會新丁，蔡子健謂，會請教議會內的

前輩，做好議會工作。不過，令他難忘的仍是
他的師父、民建聯立法會議員陳鑑林。
任陳鑑林助理9年的蔡子健說，「鑑林朝早

五六點探晨運客，晚上仍花時間看立法會文
件，這種身教令自己深受啟發。地區工作不是
單靠接觸居民或只看文件，而應結合居民意見
和文件政策，才能推動更多既務實又能回應訴
求的工作。」

香港文匯報訊（記者鄭治祖）民建聯在去年11月的區議會選舉中，共派出18

位新人和落敗後再接再厲的候選人參選。其中，第二度出選黃大仙彩雲東的蔡子

健，終擊敗連任多年的民主黨「流氓律師」黃國桐成功當選，成為政壇佳話。本

月1日履新的蔡子健近日接受本報專訪時表示，「佔領」激發了選區內一批紀律

部隊家屬乃至「首投銀髮族」投票，而過去8年，自己堅持邀請居民參與地區諮

詢，又落實多項民生項目，民生民主並重體現真民主，是擊敗黃國桐的致勝關

鍵。上任黃大仙區議員後，蔡子健自言貫徹民生民主的工作路線，尤其是跟進過

去被反對派排擠而耽擱的地區事務，回報選民支持。

本身為經民聯立法會議員的九龍城黃埔東區議員
梁美芬，在今屆區議會選舉成功連任後，馬不停蹄
處理地區事務。她昨日在其個人facebook上表示，
她近期便連日與黃埔花園居民，向該屋苑的管理公
司遞交請願信，以反對商戶在屋苑內開設酒吧，以
免造成嚴重滋擾，為日後開壞先例。為此，她曾先
後在不同日子向酒牌局去信反對開設酒吧，並向住
戶進行調查，結果發現許多居民反對此事。她更與
另一位九龍城區議員張仁康發起簽名行動，匯集居
民聲音，集合力量反對發酒牌，捍衛社區安寧。

對 發 酒梁 美 芬 反 牌

立法會復會續議《2014年版權（修
訂）條例草案》，但在反對派瘋狂點
人數下，再度因不足法定出席人數而
流會。由於現時對於議員要求點人數
並沒有限制，基本上反對派議員可以
無限次要求點人數，每次須停頓15分
鐘，即是說如果他們鐵了心要不斷點

人數，立法會將會長期陷入癱瘓狀態，這對於特區政
府施政以及香港整體利益都是嚴重的損害。然而，現
時在制度上確實沒有制止有關行動的辦法。修改議事
規則固然是可行辦法之一，但當中可能涉及到香港基

本法要求過半數議員在席的規定，而反對派也不可能
同意修例，所以成數不大。現時可以化解反對派濫點
人數困局的辦法只有兩個。
一是特區政府撤回版權條例。這將令反對派失去了
濫點人數的藉口，也變相化解了一場政治風波，令反
對派難以發難。但問題是如果特區政府因為反對派
的濫點人數要脅就要撤回法案，將來所有反對派看
不過眼的政策或法案，都必定會遭到同一板斧對
待。反對派更可能會食髓知味，以此作為勒索特區
政府的工具。因此，特區政府撤回條例雖然可以暫
時平息一場政治風波，但將會留下不少後遺症，等如

飲鴆止渴。
二是等待。在政治博弈上，等待其實也是一種戰
術，而這種等待並非無目的等待，而是要等到一個戰
機，就是即將發表的施政報告和財政預算案。現在反
對派敢於全體動員參與拉布，一個主要原因是版權條
例拉布，對市民來說並沒有「切膚之痛」，因此社會
反響有限。但如果拉布持續至施政報告及財政預算案
之時，情況便大為不同。可以預期，施政報告及預算
案將會推出一系列利民紓困措施，而預算案更關係到
全港公務員、公營機構員工的薪酬、各種社會福利的
發放。如果反對派繼續在版權條例上拉布，必定令有
關措施及撥款不斷拖延，屆時民怨就會爆發，反對派
將會成為眾矢之的。
而且，新界東補選將於2月尾進行，拉布是反對派
一個死穴，如果拉布一直延續，必定會影響反對派的

勝算，再加上拉布直接損害市民利益，當公務員不能
出糧、貧困市民不能獲發綜援之時，反對派還夠膽不
斷起身要求主席點人數嗎？肯定不會。屆時，一些反
對派議員就會借故退出拉布戰，拉布也會不了了之，
這種情況在過去已經屢見不鮮。因此，現在是鬥耐力
的時候，誰能堅持下去，誰就是贏家。
筆者估計反對派的拉布戰將不可能堅持至2月，他
們現在不斷製造流會，裝腔作勢，其實就是要迫政府
就範，繼而「成功爭取」。如果他們成功了，將來任
何政策都會遭到拉布勒索的命運，政府施政只會更加
困難。因此，絕不能讓反對派得逞。天要下雨，娘要
嫁人，反對派要製造流會，難道所有建制派議員就要
24小時留在議會，變相被綁架？流會就流會，沒什麼
大不了，不必一副哭喪的面孔或義憤填膺的樣子，就
讓市民看清楚誰是當前亂局的罪魁禍首。

如何破解反對派濫點人數困局？ 郭中行
資深評論員

「失蹤」事件已真相大白 繼續散播恐慌令人齒冷

李波「失蹤」事件再有新發展，其妻子接獲一段李
波的視頻，視頻中李波精神飽滿，坐在沙發前面，神
情平靜。李波在視頻中表示，他返回內地是他個人行
為，目的是要解決一些個人事情，與他人無關，不明
白何以有人為此而大做文章。李波質疑：「不管你們
出於什麼目的，妄想從中得到什麼利益，你們的行為
已經嚴重干擾了我和我家人的日常生活，使我們遭到
很大壓力，心力交瘁。」他希望各界尊重他的選擇和
私隱，不要再在這件事上大做文章，「這才是對我最
大的關愛。」

反對派劣行造成雙重傷害
但是，在「失蹤」事件進一步真相大白後，反對派仍

然發起遊行，繼續散播「公安跨境拘捕李波」等不實謠
言，仍然「妄想從中得到什麼利益」，反對派的行為不
僅已經嚴重干擾了李波和家人的日常生活，而且繼續在
香港社會散播恐慌，無論是對李波和家人，還是對香港
社會，都造成了雙重傷害。
反對派此次借李波「失蹤」事件大造謠言，繪聲繪
影，捕風捉影，虛構出「跨境綁架」的離奇案情，聳人
聽聞稱港人的人身安全和出版、言論自由受到威脅，
「一國兩制」名存實亡云云。更可恥的是，在1月9日
李波事件進一步清晰明朗後，反對派仍然在1月10日發
起遊行。「支聯會」副主席蔡耀昌以此地無銀的伎倆，
反指李波傳給其妻子的視頻是欲蓋彌彰，此所謂「沒有
最無恥，只有更無恥！」反對派為了政治目的如此不擇

手段，接下來更無恥的表演仍可能會粉墨登場，是一點
也不奇怪的。
事實上，李波早前已經傳真一封親筆信予其同事，

形容「我目前情況很好，一切正常」，又指自己「採
取了自己的方式返回了內地」，「配合有關方面調
查。」李波太太在丈夫「報平安」後已向警方銷案。
然而事件仍被反對派政黨炒作。李波太太1月9日再接
獲一段李波的視頻，她亦收到一封附有李波簽名及當
日日期的書信，內容大意與視頻相同。對於反對派仍
要就事件發起遊行，李波在信一開始就對此表示「十
分困惑和不解」，並表示：「這樣的氛圍下，我還怎
麼回香港？」反對派若真為李波及家人想，為何對
李波的質疑、困惑和不解置若罔聞？反對派還有起碼
的人性嗎？

謠言止於智者 反對派不斷自打耳光
納粹德國宣傳部部長戈培爾牢牢掌控輿論工具，顛倒

黑白，混淆是非，愚弄德國人民，他還做了一個總
結——「重複是一種力量，謊言重複一千次就會成為真
理。」但是，重複的謊言除了能在事態處於模糊狀態下

蠱惑人心外，就沒什麼招數
了，尤其是當事態變得明朗
化時，謠言就會不攻自破。
因為，謊言重複一千遍、一
萬遍，它還是謊言。事實出
來說話，最真實的聲音澄清
事實真相，是使謠言不攻自破的最有力武器。
李波早前已傳真一封親筆信予其同事，以及1月9日

傳給太太的視頻及附有李波簽名及日期的書信，就是貨
真價實的事實出來說話，最真實的聲音澄清事實真相，
在此情況下，反對派仍然繼續散播謠言製造恐慌，不僅
令人齒冷，而且是自暴其醜。
英諺說：Honesty is the best policy（誠實是最好的策

略）。說謊則是對真理最直接的冒犯。林肯指出：「你
可以暫時欺騙所有人，你也可以永遠欺騙一部分人，但
你不可能永遠欺騙所有的人。」謠言止於智者，時代在
發展，香港市民的心智越來越健全，反對派在事件已真
相大白的情況下仍然繼續說謊，無異於不斷地自打耳
光。反對派受卑鄙的政治目的支配，不得不生活在謊言
之中，這不能不說是莫大的悲哀。

黎子珍

銅鑼灣書店股東李波「失蹤」事件再有新發展，情況進一步清晰明朗。李波希望尊重他的
選擇和私隱，不要再在他的事情上大做文章，這才是對他最大的關愛。但是，反對派在「失
蹤」事件已進一步真相大白情況下，仍然繼續炒作散播恐慌，不但罔顧事實，無視李波的私
隱和人權，更惟恐天下不亂繼續散播恐慌，所作所為令人齒冷，應該受到社會各界抵制和譴
責。

■■蔡子健蔡子健 鄭治祖鄭治祖 攝攝


